

Vinzenzfest

Vinzenz von Paul stammte aus Pouy, einem Dorf in der Gascogne (Südfrankreich), das seit 1828 St-Vincent-de-Paul heißt. Er wurde im Jahr 1600, noch nicht zwanzig Jahre alt, zum Priester geweiht. Hätte er diesen Beruf zunächst gewählt, um aus der Armut herauszukommen, so vollzog sich in dem jungen Priester bald ein tiefer Wandel, zu dem die Begegnung mit dem Priester (und späteren Kardinal) Bérulle wesentlich beitrug. Als Hausgeistlicher des Grafen de Gondi entdeckte Vinzenz die Verlassenheit und religiöse Unwissenheit der Landbevölkerung, und er stellte auch die mangelhafte Bildung vieler Geistlicher fest. Aus kleinen Anfängen entstand 1625 die Kongregation der Lazaristen, so genannt nach dem ehemaligen Priorat St. Lazare, das der

Kongregation seit 1633 als Mutterhaus dient. Die Aufgabe der Lazaristen sah Vinzenz in der Abhaltung von Volksmissionen (daher Congregatio Missionis, abgekürzt CM) und in der Heranbildung eines guten Klerus; der Erfolg einer Mission kann ja nicht von Dauer sein, wenn die Arbeit nicht an Ort und Stelle weitergeführt wird. In Zusammenarbeit mit Louise de Marillac gründete Vinzenz die "Töchter der Liebe" (Barmherzige Schwestern, Vinzentinerinnen). Immer tat Vinzenz "nur" das Notwendige: das, was die Situation ihm als den Willen Gottes zeigte. Er hat keine Bücher geschrieben und keine Wunder gewirkt, aber er war demütig und treu, groß in seiner

Ein-
fachheit.
Er starb
1660 in
der Nacht
zum 27.
September.



*Vinzenz von Paul,
Bildtafel von Anton Lehmden
in der St. Georgs-Kirche in Istanbul*

Da die St.
Georgs-
Gemeinde
von den
Lazaristen
getragen
wird, wol-
len wir den
Gedenktag
i h r e s
Gründers
mit einem
Gemeinde-
fest feiern.
Auch hat
Frederic

Ozanam seiner caritativen Hilfsgruppe den Namen dieses Heiligen gegeben: Vinzenz-Gemeinschaft.

Wir laden alle am Sonntag, den 1. Oktober 2000, zum Festgottesdienst um 10.00 Uhr ein!

Anschließend wollen wir gemeinsam einen Brunch vorbereiten, um besonders mit den Lazaristen, den Barmherzigen Schwestern und den Mitgliedern der Vinzenz-Gemeinschaft in St. Georg diesen Tag zu feiern.